

tres sud de Memel, se trouve, entouré de forêts, un village de pêcheurs qui porte le nom de Schwarzort. La beauté du site en avait fait un bain de mer en vogue; depuis une dizaine d'années cependant, cette localité a acquis une importance industrielle par suite de la découverte d'une couche d'ambre dans le golfe qui la baigne. Deux entrepreneurs de Memel ont en effet constaté dans ces parages l'existence d'un banc de cette substance, qui semble destinée à devenir une source nouvelle de richesse nationale (fig. 36).

Les quantités prodigieuses d'ambre jaune recueillies par des explorateurs du Kurisch-Haff et des environs de Memel, ont de nouveau appelé l'attention générale sur cette branche si intéressante de commerce, car on évalue à plus de 35,000 kilogrammes le poids de la récolte faite par eux dans une seule année.

Il résulte des dernières recherches, d'après les *Annales du commerce extérieur*, que les terres bleues ou ambrées du littoral contiennent cette précieuse matière en quantités moyennes de 25 à 160 grammes par pied cube.

La production totale des côtes de la Baltique s'élève aujourd'hui à près de 100,000 kilogrammes par an, dont 50,000 sont recueillis par le puisage et la pêche au dard, 35,000 par le draguage et 15,000 par les fouilles opérées dans les coteaux sablonneux voisins de la mer.

La valeur de l'ambre varie à l'infini; elle est fixée pour chaque morceau d'après sa couleur, sa grosseur ou sa forme. Une faible partie seulement peut être employée à la fabrication de porte-cigares, de broches, de perles olives